

XIII SIMPOSIO INTERNACIONAL DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE AMERICANISTAS

"Merindades, Burgos, América: Personas, ideas, realizaciones"

Espinosa de los Monteros (Burgos) 24 al 26 de junio de 2026

.....

PRIMERA CIRCULAR

Estimadas/os colegas:

Tal y como se decidió en la última asamblea, la Asociación Española de Americanistas (AEA), junto con el grupo de investigación País Vasco, Europa y América de la Universidad del País Vasco / Euskal Herriko Unibertsitatea, el Área de Historia de América de la Universidad de Burgos y el Comité Paraguayo de Ciencias Históricas, convoca el XIII Simposio Internacional de la Asociación Española de Americanistas, que tendrá lugar en Espinosa de los Monteros (Burgos) del 24 al 26 de junio de 2026.

Espinosa de los Monteros es una localidad situada en la comarca burgalesa de Las Merindades, en el norte de la provincia. Se trata de un territorio con amplios y conocidos vínculos históricos con América, que se conservan en la memoria popular a través de la historia y el patrimonio. Más en concreto, Espinosa de los Monteros es el lugar de nacimiento de Juan de Salazar de Espinosa (1508-1560), fundador de la actual capital de Paraguay, Asunción, siendo la puesta en valor del conocimiento y la memoria de este personaje uno de los ejes principales que justifican la organización en esta villa del presente simposio de la AEA. De este modo, los organizadores del congreso han definido como tema central del encuentro el título "Merindades, Burgos, América: Personas, ideas, realizaciones".

LÍNEAS TEMÁTICAS

El simposio pretende ser un centro de reflexión interdisciplinaria abierto al americanismo de todas las disciplinas y periodos históricos, en torno a la siguiente relación de líneas temáticas (no exhaustiva):

- 1. Pasado, presente y futuro de las vinculaciones entre Merindades, Burgos y el norte de España con América.
- 2. Paraguay y el mundo: historia global y vínculos internacionales de la sociedad, las instituciones y la cultura paraguayas.
- 3. Los pueblos originarios de América.
- 4. Política y administración.
- 5. Relaciones económicas.
- 6. Pensamiento, cultura y circulación de ideas.
- 7. Sociedades, movilidades, migraciones.
- 8. Estudios de género.

9. Otras líneas de investigación americanista.

PROPUESTA DE PONENCIAS

Toda persona interesada en participar en el Simposio con una **ponencia** podrá remitir su propuesta **antes del 31 de enero de 2026**. Para ello deberá rellenar el formulario online accesible en la dirección https://forms.cloud.microsoft/e/43AJi30Nhw. Alternativamente, si por cualquier motivo resultara imposible usar el enlace anterior, se puede completar y enviar el formulario de inscripción que acompaña a esta circular a la dirección de correo electrónico de la secretaría del simposio: simposio.espinosa2026@paisvascoyamerica.eu

La Comisión científica del simposio analizará las ponencias presentadas, tomando en consideración su calidad y su ajuste a las líneas temáticas de la convocatoria, confirmando en su caso la aceptación antes del 28 de febrero de 2026.

CUOTAS DE INSCRIPCIÓN

Se establecen las siguientes cuotas de inscripción para la participación en el Simposio, tanto de ponente como de asistente sin ponencia, en ambos casos con derecho a diploma certificativo expedido por la organización del simposio y la asistencia en los actos académicos y sociales, así como la comida del día 25 de junio, que se ofrecerá a la totalidad de los participantes.

	Miembros de la AEA y entidades coorganizadoras (*)		
Ponentes	65	120	30
Asistente con diploma de asistencia	15	30	Gratuita

(*) Se incluyen en este apartado los miembros de: Asociación Española de Estudios Literarios Hispanoamericanos (AEELH), Comité Paraguayo de Ciencias Históricas (CPCH), Universidad del País Vasco / Euskal Herriko Unibertsitatea (EHU) y Universidad de Burgos (UBU).

En el formulario de inscripción se deberá indicar cuál de las cuatro modalidades de inscripción correspondería aplicar una vez aceptada la propuesta. El abono de las cuotas de inscripción se hará una vez aceptadas las ponencias a través del número de cuenta que se facilitará oportunamente en una próxima circular informativa. El certificado de haber realizado el pago deberá remitirse igualmente a la dirección ya mencionada de la secretaría del simposio: simposio.espinosa2026@paisvascoyamerica.eu

BECAS DE ASISTENCIA / BECAS DE ALOJAMIENTO

A fin de promocionar la participación de los/as asociados/as de la AEA a sus reuniones científicas, y de acuerdo con la práctica habitual de anteriores simposios, la Junta Directiva ha acordado la dotación de **doce becas de doscientos cincuenta euros (250 €)** cada una, según las bases que se detallan a continuación:

- Pueden solicitar estas becas cualquier asociado/a de la AEA con una antigüedad superior a un año, debiendo igualmente estar al corriente de sus cuotas.
- Solo pueden pedir becas quienes participen presentando una ponencia al simposio.

- La solicitud se ha de presentar por escrito, junto con un curriculum vitae (en formato libre) y una justificación razonada de las necesidades de contar con esta ayuda para asistir al encuentro científico. Deberá ser remitida a la dirección de correo electrónico de la Dra. Da Montserrat Cachero Vinuesa, Secretaria General de la Asociación Española de Americanistas: mcacvin@upo.es
- Será condición indispensable para el cobro de la beca la asistencia presencial al simposio, entregándose el monto correspondiente el último día de su celebración.
- La fecha límite para la presentación de solicitudes será el 15 de abril de 2026.
- La AEA no mantendrá correspondencia con las personas solicitantes. Finalizado el proceso de adjudicación, toda la documentación de los/as candidatos/as que no reciban ayuda será destruida.

Del mismo modo, el comité organizador ofrece **diez becas de alojamiento** gratuito en el Albergue Municipal de Espinosa de los Monteros durante los días del simposio por gentileza del Ayuntamiento. Estas becas son compatibles con las anteriores y están dirigidas de manera preferente, aunque no exclusiva, a jóvenes en los estadios iniciales de su carrera investigadora. Quien tenga interés deberá remitir una solicitud expresa al correo electrónico de la secretaría del simposio (<u>simposio.espinosa2026@paisvascoyamerica.eu</u>) una vez aceptada su propuesta de ponencia y en todo caso antes del 20 de marzo de 2026, indicando en el encabezado del email el texto "Beca de alojamiento".

ALOJAMIENTO Y OTRAS CUESTIONES PRÁCTICAS

La financiación del alojamiento y de la manutención los días del congreso (excepto el almuerzo del día 25, que se incluye en la cuota de inscripción) correrán en todo caso a cuenta de las/los ponentes o asistentes. No obstante, desde el comité organizador somos conscientes de las especiales características del lugar en el que se celebrará el Simposio, en especial en lo tocante a la disponibilidad de establecimientos, tanto hoteleros como de restauración. Por este motivo, nos estamos coordinando con la Concejalía de Turismo del Ayuntamiento de Espinosa de los Monteros para organizar del mejor modo posible estos dos aspectos, a fin de facilitar en todo lo posible la estancia.

De este modo, en lo tocante al **alojamiento**, el Ayuntamiento está haciendo las oportunas reservas de los alojamientos existentes tanto en Espinosa de los Monteros como en sus alrededores, en sus diversas formas (hoteles, hostales, hoteles rurales, casas rurales y apartamentos). El ayuntamiento bloqueará un número suficiente de plazas de alojamiento, que serán puestas a disposición de las/los congresistas. Del mismo modo, desde el comité organizador se asesorará sobre las características y conveniencia de las diversas opciones existentes, especialmente teniendo en cuenta el medio de transporte con el que se acerque al simposio. Está previsto que, en caso de ser necesario, se establecería una ruta de autobús para el desplazamiento hacia y desde la sede del congreso para aquellas personas que estén alojadas en localidades del entorno. Igualmente, sobre la **manutención**, se establecerán contactos con los restaurantes de la localidad para ofrecer una oferta a las/los participantes en el simposio, así como un sistema de reserva que sirva para hacer más fácil la estancia en Espinosa de los Monteros.

Se informará más detalladamente de estos aspectos, así como sobre los medios de transporte hacia/desde Espinosa de los Monteros y otras informaciones prácticas en futuras circulares.

Mientras tanto, reciban un saludo del comité organizador, que se pone a su disposición:

Óscar Álvarez Gila. G.I. País Vasco, Europa y América (EHU). Ana de Zaballa Beascoechea. G.I. País Vasco, Europa y América (EHU). Adelaida Sagarra Gamazo. Área de Historia de América (UBU) Eduardo Tamayo Belda. Comité Paraguayo de Ciencias Históricas (UAM). Moisés Rodríguez Escobar. G.I. País Vasco, Europa y América (EHU). Liliana Pérez Miguel. Área de Historia de América (UBU). Patricia Calvo González. Área de Historia de América (UBU). Mikel Gómez Gastiasoro, investigador postdoctoral (EHU). Camilla Mazzarini, investigadora predoctoral (EHU).











XIII SIMPOSIO INTERNACIONAL DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE AMERICANISTAS

"Merindades, Burgos, América: Personas, ideas, realizaciones"

Espinosa de los Monteros (Burgos) 24 al 26 de junio de 2026

Seleccione la línea temática a la que se ajusta su ponencia:
1 Pasado, presente y futuro de las vinculaciones entre Merindades, Burgos
y el norte de España con América
2 Paraguay y el mundo: historia global y vínculos internacionales de la
sociedad, las instituciones y la cultura paraguayas.
3 Los pueblos originarios de América
4 Política y administración
5 Relaciones económicas
6 Pensamiento, cultura y circulación de ideas
7 Estudios de género
8 Otras líneas de investigación americanista
Modo de inscripción (señale la opción que proceda)
Miembro de la Asociación Española de Americanistas
Miembro de entidad colaboradora (con derecho a cuota reducida)
Alumna/o de grado o posgrado
Otros (inscripción general)